

ABSTRAK

Nurul Fuadah, 1940110102 Pola Pengasuhan Orang Tua Tunarungu Dalam Mengembangkan Kemampuan Komunikasi Anak Pendengaran Normal

Penelitian ini bertujuan : (1) untuk mengetahui pola pengasuhan yang digunakan orang tua tunarungu dalam mengembangkan kemampuan komunikasi anak pendengaran normal; (2) untuk mengetahui perkembangan kemampuan komunikasi anak pendengaran normal yang memiliki orang tua tunarungu; (3) untuk mengetahui hambatan yang dirasakan orang tua tunarungu saat berkomunikasi dengan anak pendengaran normal.

Penelitian ini menggunakan jenis pendekatan kualitatif, data yang diperoleh melalui penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengambilan sampel menggunakan *teknik non probability sampling* dengan jenis *purposive sampling*. Subyek dari penelitian ini ada 9 informan diantaranya 1 ketua umum Forum Komunikasi Disabilitas Kudus, 3 orang tua penyandang tunarungu, 3 anak pendengaran normal yang memiliki orang tua tunarungu, 3 nenek dari anak normal yang memiliki orang tua tunarungu. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi, wawancara dan dokumentasi. Peneliti menggunakan analisis data dengan tahapan reuksi data, penyajian data, kemudian tahapan penarikan kesimpulan atau verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan: (1) orang tua penyandang tunarungu menggunakan 3 pola pengasuhan yaitu pola pengasuhan *grandparenting*, pola pengasuhan demokratis dan pola pengasuhan permisif untuk mengembangkan kemampuan komunikasi anak serta mengembangkan kepercayaan diri dan potensi diri pada anak; (2) Kemampuan komunikasi anak berkembang dengan baik sesuai dengan fase usia anak; (3) Hambatan komunikasi dalam pengasuhan yang dilalui oleh orang tua penyandang tunarungu dan anak pendengaran normal yaitu adanya perbedaan bahasa dan ketidakmampuan orang tua penyandang tunarungu dalam mengasuh anak secara mandiri. Cara mengatasi hambatan perbedaan bahasa yaitu dengan anak belajar bahasa isyarat, sedangkan untuk mengatasi hambatan ketidakmampuan orang tua tunarungu dalam mengasuh anak pendengaran normal yaitu dengan menggunakan *grandparenting* atau pengasuhan oleh kakek nenek.

Kata kunci: Pola Asuh, Orang Tua Tunarungu, Perkembangan Komunikasi Anak